

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 25 de abril de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Ovaciones, El Financiero, El Sol de México, La Jornada, El Economista, Milenio, Publimetro, Reforma, Excélsior, El Universal, Reporte Índigo, La Prensa, 24 Horas, Contra Réplica, El Heraldo de México, Crónica.

Cancela López Obrador diálogo con famosos por el Tren Maya/Ovaciones

La reunión que mantendría el presidente López Obrador con famosos, donde se abordaría el tema del impacto ambiental del tramo 5 del Tren Maya, fue cancelada. En un comunicado, Presidencia informó que se tomó la decisión debido a que varios de los invitados han declarado públicamente que no asistirán a Palacio Nacional. La vocería puso de manifiesto que el Tren Maya es más que un ferrocarril de mercancías y de pasajeros, es un proyecto integral de desarrollo sustentable que dará protección al medio ambiente, ampliará las oportunidades a la población de la región en materia de desarrollo económico, educación, salud, vivienda, infraestructura, cultura, internet y deporte.

Decisión de Salud, quitar mascarillas en vuelos/El Financiero

La disminución en el número de contagios y el avance en la vacunación han propiciado que el uso de mascarillas en vuelos de líneas aéreas estadounidenses no sea obligatorio, pero en México, las aerolíneas tendrán que esperar a los lineamientos de la Secretaría de Salud, indicó la autoridad aeronáutica mexicana, la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC). La AFAC dijo que las decisiones en cuestiones sanitarias corresponden a la secretaría de Salud dirigida por Jorge Alcocer, y será esta dependencia quien evalúe en qué momento los pasajeros podrán dejar de usar, si así lo desean, cubrebocas durante su vuelo.

Recula Salud de vender sus bienes culturales/El Sol de México

Entre los objetos en venta había cuatro esculturas de médicos pilares en enfermería, nutrición, ginecología y la lucha en contra del cáncer os meses después de que la oficina de Jorge Alcocer, secretario de Salud, pusiera a la venta esculturas en honor a cuatro médicos que son pila res de la medicina en México en la enfermería, nutrición, ginecología y la lucha contra el cáncer, así como dos copias de pinturas de Rafael Coronel y el óleo original del exsecretario José Ángel Córdova Villalobos, el gobierno de la Cuatroté reculó y se desistió de ponerlos a la venta para generar ingresos al Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado. Las esculturas, catalogadas como "bienes artísticos y culturales", fueron adquiridas en 2018 para festejar el 75 aniversario de la creación de la Secretaría de Salud. Sin embargo, a inicios de este año formaban parte del inventario de 727 equipos de laboratorio, médico, informático y mobiliario que la oficina del secretario pensaba poner a la venta en el primer trimestre del año como parte de su proceso de mudanza a Acapulco.

Por incapacidades ante covid, casi 44 millones de días laborables perdidos/La Jornada, El Economista, Milenio, Publimetro, Reforma

Durante la pandemia se han otorgado 4.6 millones de incapacidades por covid, las cuales representaron cerca de 44 millones de días laborables perdidos. El IMSS reportó que en 2021 se registraron 70.6 millones de días de incapacidad por enfermedades y accidentes autorizados para los trabajadores afiliados al organismo. Mencionó que entre 2017 y 2021 el instituto otorgó en promedio 23 mil 344 incapacidades para el trabajo; sólo el último año, el impacto económico para el IMSS por este concepto fue de 20 mil 128 millones de pesos.

IMSS pide a la población último estirón contra covid/Excélsior, El Universal

El IMSS exhortó a toda la población mayor de 18 años -derechohabiente o no- a vacunarse contra covid, dentro de la campaña intensiva de inmunización que se realiza en todo el país durante este mes. Zoé Robledo, director general del Seguro Social, señaló que es importante que la población tenga el esquema completo de vacunación para evitar mayores contagios de coronavirus y así poder atender otros temas que están pendientes dentro del sector salud. "De todos estos temas queremos hablar de ellos ya, lo que nos hace falta es ese último estirón, ese último jalón, esa brecha para que podamos llegar al 100% de la meta de abril, de todas las instituciones, y la participación de todos es importante para lograr dicho objetivo", indicó.

Hay 271 nuevos contagios y 12 muertes por covid-19/Excélsior

En un día se registraron 271 nuevos contagios de covid, por tanto, el acumulado aumentó a 5 millones 733 mil 785. La Secretaría de Salud informó que el promedio diario de casos contabilizados durante la semana del 17 al 23 de abril fue de 281. Por la ocurrencia de 12 fallecimientos, la cifra total se incrementó a 324 mil 129. Durante la semana pasada, el promedio diario de muertes fue de 4. La ocupación nacional hospitalaria en camas generales se ubicó en 3%) y en camas de terapia intensiva en 1%. Como parte de la campaña masiva de vacunación contra coronavirus, que a nivel nacional, inició el pasado 11 de abril, se han inmunizado a 4 millones 421 mil 246 personas.

Carestía lleva a los mexicanos a empeorar su alimentación/El Universal

Especialistas de varias disciplinas explican que a causa del alza en precios se consumen más carbohidratos en vez de proteínas, lo que a la larga genera problemas de salud a las personas. El incremento de precios de alimentos y productos básicos reduce el poder adquisitivo de las familias mexicanas, por lo que éstas ya adoptaron nuevos patrones de consumo, afirmó el socio director de Información Sistematizada de Canales y Mercados (ISCAM), Rolando Contreras. En su edición de 2018, la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (Ensanut) que realiza el gobierno federal mostró que los alimentos que más se consumieron entre adolescentes y adultos en México fueron cereales, proteínas, leguminosas, frutas y verduras.

Intoxicaciones, principal causa de urgencia/Reporte Índigo

En el marco del *Día Internacional de la Toxicología*, que se conmemora cada 24 de abril, la Secretaría de Salud informó que las intoxicaciones son una de las principales causas de atención en el servicio de urgencias. En muchos de los casos son intencionales al ser un instrumento para intentar quitarse la vida", advirtió el jefe de Toxicología Clínica del Hospital Juárez de México (HJWM), Jesús del Carmen Madrigal Anaya. En México, en 2018 se registraron 305 fallecimientos por intoxicación, de los cuales 219 fueron por monóxido de carbono y 86 por plaguicidas.

Científicas mejoran la vida de las personas/Reforma

Paola Castillo Juárez, química bacterióloga parasitóloga del IPN desarrolla un nuevo tratamiento para la enfermedad covid en el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias y sueña con dirigir su propio laboratorio de desarrollo de biofármacos con actividad antiviral. Respecto al papel que ha jugado la ciencia en el combate a una enfermedad como la covid, señala que la primera vacuna contra el SARS-CoV-2 fue desarrollada por una mujer científica. "Los científicos hemos echado mano de todo lo aprendido para desarrollar vacunas, antivirales y pruebas diagnóstico, por mencionar algunos. En tiempos inimaginables se ha caracterizado al virus y su cuadro clínico gracias a ciencias como la química, la biología, la inmunología y, claro, la virología. La ciencia no solo nos regala un mundo nuevo, nos permite ser parte de él".

La revuelta contra el etiquetado/Reporte Índigo

El nuevo etiquetado frontal de alimentos y bebidas no alcohólicas preenvasados, que implementó el Gobierno federal, continúa despertando resistencias en una parte del sector empresarial, lo cual se ha traducido en 162 demandas legales interpuestas contra la Secretaría de Economía. "Se informa al solicitante que esta Dependencia cuenta con un total de 162 demandas en contra de la Modificación a la Norma Oficial Mexicana NOM-051-SCFI/SSA1-2010, Especificaciones generales de etiquetado para alimentos y bebidas no alcohólicas preenvasados-Información comercial y sanitaria, publicada en el Diario Oficial de la Federación el 27 de marzo de 2020", así lo confirmó esta Secretaría vía transparencia. Los corporativos que se encuentran inconformes con estos cambios normativos, han emprendido dos tipos de acciones jurídicas contra la Secretaría de Economía. Este 13 de abril de 2022, el Gobierno de México informó que había asegurado más de 10 mil productos por el incumplimiento al etiquetado que ahora exige la normatividad del país. El operativo lo implementaron conjuntamente la Cofepris, y la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco).

AstraZeneca consigue eficacia de 77% en fármaco de tratamiento anticovid/La Jornada

El fármaco AZD7 442 de AstraZeneca, una combinación de anticuerpos de acción prolongada, redujo el riesgo de desarrollar covid sintomático en 77% y no se detectaron casos de enfermedad grave o muertes relacionadas durante el seguimiento a seis meses. Esto es el resultado del ensayo denominado Provent, realizado en 87 puntos de Estados Unidos, Reino Unido, España, Francia y Bélgica. El laboratorio AstraZeneca informó en un comunicado que las concentraciones de AZD7442 permanecieron elevadas en suero seis meses después de la administración, lo que respalda que una sola dosis podría proporcionar una protección contra el coronavirus durante al menos seis meses.

Alertan por baja recuperación en covid-19/Excélsior

Sólo 28.9% de pacientes hospitalizados por covid se recuperó totalmente un año de haberse contagiado de covid-19, reveló un estudio publicado ayer. El riesgo además es mayor para mujeres o para quienes tienen alguna comorbilidad, según el texto divulgado en la revista The Lancet Respiratoy Medicine. Este estudio, presentado en el Congreso Europeo de Microbiología Clínica y Enfermedades Infecciosas en Lisboa, revisó los expedientes de pacientes adultos de 39 hospitales del Servicio Nacional de Salud (NFS, por sus siglas en inglés) del Reino Unido, del 7 de marzo de 2020 al 18 de abril de 2021. La recuperación se evaluó con medidas de resultados de diferentes exámenes a dos mil 320 pacientes cinco meses de ser dados de alta del hospital y a 33% de ellos un año después.

Los residuos farmacéuticos contaminan el agua en todos los continentes/Publimetro

La industria farmacéutica ha contribuido recientemente a salvar a la humanidad con el rápido desarrollo de vacunas contra el covid; sin embargo, también está afectando significativamente al medio ambiente al contaminar el agua en todos los continentes. Un nuevo estudio sobre la presencia de productos farmacéuticos en los ríos del mundo revela la existencia de concentraciones potencialmente tóxicas en más de una cuarta parte de los lugares examinados. El estudio analizó 258 ríos de todo el mundo, incluidos el Támesis en Londres y el Amazonas en Brasil, para medir la presencia de 61 productos farmacéuticos, entre ellos la carbamazepina, la metformina y la cafeína. Los investigadores, dirigidos por científicos de la Universidad de York, estudiaron los ríos de más de la mitad de los países del mundo, y en 36 de ellos nunca se habían realizado pruebas de detección de productos farmacéuticos.

Sube la demanda de píldoras antivirales por el coronavirus/El Financiero

La demanda de píldoras para el covid podría hacer que Paxlovid de Pfizer se sitúe entre los tratamientos de venta más rápida de todos los tiempos, con ingresos por casi 24 mil millones de dólares previstos para 2022, según un pronóstico del grupo de análisis Airfinity. Se espera que las ventas totales de píldoras para el covid asciendan a 32 mil 500 millones este año, frente a una proyección anterior de 19 mil 500 millones de dólares, dijo Airfinity, con sede en Londres. La venta de píldoras de Merck & Co también crecerá a medida que suban los casos y los tratamientos anteriores se vuelvan ineficaces por nuevas variantes. Después de una aceptación inicial lenta, se espera que la demanda de las píldoras aumente a medida que los anticuerpos monoclonales pierdan potencia. Mientras tanto, ómicron y sus subvariantes, como BA. 2, continúan propagándose y la demanda de vacunas ha disminuido. Los países ricos encabezados por Estados Unidos, el Reino Unido y Europa han impulsado las compras de píldoras, mientras que gran parte del mundo espera contar con versiones genéricas.

Eliminan medidas sanitarias desde hoy en Ciudad de México/Ovaciones, La Jornada

Al continuar los contagios y hospitalizaciones por covid a la baja en la Ciudad de México, a partir de este lunes en la capital del país ya no será necesario el uso de termómetros y tapetes desinfectantes, así como la aplicación de spray desinfectante a personas y objetos para ingresar a los establecimientos comerciales, oficinas de gobierno y privadas, espacios culturales, educativos y/o de cualquier otra instalación. La decisión, indicó la Claudia Sheinbaum, se tomó por el Consejo de Salud local y la orientación que sigue vigente es el uso de gel antibacterial y cubrebocas en interiores. Pero, además, reveló que la toma de temperatura en centros comerciales "nunca fue exacta", por eso también se retira. La vacuna que se está aplicando de manera universal es la AstraZeneca, independiente del biológico que se aplicó en el esquema original, dadas las autorizaciones de la Cofepris y el Plan Nacional de Vacunación.

En 15 años, van 247 mil 410 abortos en la Ciudad de México/El Universal, La Prensa, Ovaciones

La Secretaría de Salud (Sedesa) informó que en 15 años ha realizado 247 mil 410 procedimientos de Interrupción Legal del Embarazo (ILE) de manera gratuita y segura en unidades médicas, clínicas especializadas y hospitales. "En la Secretaría celebramos 15 años de hacer historia, con acceso a servicios de ILE sin poner en riesgo la vida de ninguna mujer, pues hemos registrado cero muertes maternas ligadas al procedimiento de manera directa", aseguró la titular de la Sedesa, Oliva

López Arellano. Recordó que la Interrupción Legal del Embarazo se puede realizar hasta las 12 semanas completas de gestación y no requiere de una causal específica para llevarse a cabo de manera gratuita. En ese sentido, comentó que 95.6% de quienes accedieron a la ILE son mayores de edad; 61% de quienes optaron por el procedimiento tienen un nivel de educación media y superior; 95% reportaron estar solteras, en unión libre o casadas; y 83.6% aseguró dedicarse al hogar, ser empleada o estudiante.

Apoyará diputada local a embarazadas en alcaldías/La Prensa

La diputada América Rangel, emprenderá giras por plazas públicas en su "Amé Móvil" con objeto de asesorar a mujeres embaraza das que buscan opciones para lograr una maternidad sana y no se sientan solas, o con la necesidad de abortar. Recordó que cifras oficiales del Gobierno federal, refieren que hay muchos embarazos adolescentes, ya que actualmente en México nacen más de mil bebés de niñas y adolescentes al día. "Son de niñas entre 10 y 14 años que fueron violadas o simplemente embarazadas por una persona cercana como familiar, desconocido o ex novio". Refirió que, como vicepresidenta de la Comisión de Igualdad de Género, la legisladora del PAN insistió en su postura para defender la vida desde el momento de la concepción hasta después del nacimiento.

Un regreso seguro a las oficinas/Reporte Índigo

Bien dice la frase que los perros son los mejores amigos del hombre. Ahora, además de ser una fiel compañía, los canes ayudarían en pro de la salud al detectar si una persona está infectada de covid, sólo basta con que los perros olfateen para saber si alguien porta o no el virus. Todo surgió gracias a Obi, el pastor alemán que acompañó y detectó los ataques epilépticos del maestro en antropología Juan Manuel Mancilla Tapia. Tras la muerte del can, en su honor, Mancilla creó la Escuela Canina OBI-K19, ubicada en Hermosillo, Sonora. Tras ello, adoptó a la golden retriever Leia y comenzó el trabajo para que continuara con el legado de Obi. Sin embargo, en 2020, debido al incremento de casos por covid, el entrenador de Leia vio posibilidades para que ella detectara el virus. Por ello Mancilla, en colaboración con la doctora Victoria Lozano, inició el estudio. "Junto con ellos, y el entonces secretario de Salud de Sonora, Enrique Clausen, armamos un equipo con protocolos. Contactamos a la Universidad de Helsinki, de Durhaim y al doctor William Schneider, quienes nos apoyaron y guiaron", explica Mancilla Tapia.

Multiplican atención por violencia sexual/El Financiero

En los hospitales de la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) se multiplicó en los últimos años el número de atenciones médicas a mujeres y niñas víctimas de violación o abuso sexual. Información entregada por la SSJ vía transparencia indica que en 2021 atendieron a 172 mujeres víctimas de violencia sexual: 107 por abuso sexual infantil y 65 por violación. Esto significó un incremento de 77.32% con relación a 2020, cuando atendieron a 97 mujeres: 66 por abuso sexual infantil y 31 por violación. El crecimiento se convierte en exponencial cuando se compara con 2017, 2018 y 2019; en esos años reportaron la atención de una, 3 y 5 mujeres respectivamente, siete de ellas por violación y dos por abuso sexual.

Alza de contagios y muertes en china ponen en alerta al país/El Economista, La Jornada

Shanghái reportó el día de ayer 39 muertes por covid, su cifra más alta pese a semanas de confinamiento, y Pekín dijo que la situación en la capital era "difícil" tras un aumento de contagios. Las autoridades de Shanghái levantaron vallas en el exterior de los edificios residenciales para combatir el virus, provocando una nueva pro testa pública por un confinamiento que está obligando a gran parte de los 25 millones de habitantes de la ciudad a permanecer en sus casas. Además, ha tenido dificultades para suministrar alimentos a las personas confinadas y muchos residentes denuncian problemas para acceder a la atención médica habitual. El mayor distrito de Pekín, por su parte, exigirá a todos los que viven o trabajan en la zona que se sometan a tres pruebas de covid la próxima se mana, y confinó más de una decena de edificios, después de que la capital china informó de 22 nuevos casos el sábado. En el distrito de Chaoyang viven 3.45 millones de personas.

Cada vez más países guitan restricciones sanitarias para viajar; fomentan el turismo/La Jornada

Al igual que México, que desde el comienzo de la pandemia rechazó establecer medidas de restricción de viajeros para el ingreso al país, por lo que ha mantenido abiertas sus fronteras sin requerir vacunas, prueba PCR o cuarentena obligatoria a sus visitantes, a medida que disminuyen los contagios y los decesos por covid en la mayoría de las regiones del mundo son cada vez más los países que flexibilizan los requisitos de ingreso, lo que fomenta la recuperación económica por vía del turismo. La Encuesta de Viajeros Internacionales, que evalúa la llegada y salida de visitantes a México, reporta que en febrero pasado arribaron al país 4 millones 628 mil 275 de pasajeros, cifra 36% mayor a la del mismo mes de 2021. De ellos, 2.6 millones fueron turistas internacionales. En marzo pasado, la Organización Mundial de Turismo (OMT) informó que 12 destinos no tenían condicionamientos relacionados al covid y "un número creciente" de otros estaban relajando o

eliminando los requisitos para viajar. Tanto la OMT como la OMS han pedido la supresión de las limitantes de movilidad, ante la ineficacia de éstas para controlar la transmisión de virus, ya que, señala, "no aportan ningún valor añadido y contribuyen a la persistencia de las tensiones económicas y sociales". Ambos organismos acordaron colaborar en un sistema global que fomente la confianza en aras de la recuperación del sector de viajes.

Retrocede tres décadas la lucha contra la polio y el sarampión en América: OPS/La Jornada

Anuncia la Semana de Vacunación con el fin de reanudar el combate a enfermedades prevenibles. Ante la drástica caída de las tasas de cobertura de vacunación en niños y recién nacidos, la OPS estima que se enfrenta un retroceso de tres décadas en la lucha contra la poliomielitis y el sarampión. Los efectos de la pandemia de covid se extienden a todos los campos de la salud, y las enfermedades prevenibles por vacunación no son la excepción. El primer año de la pandemia dejó como saldo 2.7 millones de niños en América Latina y el Caribe sin inmunizar o con esquemas incompletos, por lo que se han vuelto susceptibles de contraer males como el sarampión, la polio y la difteria, los dos primeros eliminados de la región antes de la pandemia. La cobertura regional para la difteria, el tétanos y la tosferina (con la vacuna DTP3) también cayó de 91% en 2016 a 85% en 2020. Son tasas que se están por debajo de 95% de cobertura recomendado por la OPS para prevenir brotes.

Azota a EU crisis de salud mental/Reforma

La adolescencia estadounidense está experimentando la amenaza más grave de salud pública en los últimos años con tasas crecientes de trastornos de salud mental. Hace tres décadas, las amenazas más graves para la salud pública de los jóvenes en Estados Unidos provenían de problemas de alcoholismo, embarazo y tabaquismo. Desde entonces, esa problemática ha disminuido drásticamente, reemplazada por tasas crecientes de trastornos de salud mental. En 2019, el 13% de los adolescentes informó haber tenido un episodio depresivo mayor, un aumento del 60% desde 2007.

ONG proaborto reciben 3,700 mdp/Excélsior

Las 10 principales organizaciones que en México promueven el aborto han recibido en los últimos años más de tres mil 700 millones de pesos en aportaciones, de los cuales, el 70% (2,500 mdp) provienen del extranjero. En la Ciudad de México se despenalizó el aborto desde hace 15 años, tiempo suficiente para que la actividad de estas organizaciones en favor de esta práctica, se incrementara significativamente, al igual que los recursos recibidos. Entre las instituciones que más recursos reciben se encuentran Mexfam, católicas por el Derecho a Decidir y Gire, que según datos del SAT han recibido entre el 2008 y el 2020, mil 137 millones 063 mil 587 pesos; 525 millones 859 mil 734 pesos, y 499 millones 977,831 pesos, respectivamente. Cabe resaltar que las cantidades de recursos recibidos, según los reportes del SAT, se incrementan año con año.

Van por castigo de 45 años en cárcel por trata/24 Horas

Luego de reconocer que a pesar de los esfuerzos que ha realizado México, es muy difícil "encuadrar" el delito para procesar a los victimarios por trata de personas con fines de explotación laboral y sexual, la presidenta del Senado, Olga Sánchez Cordero, propuso elevar hasta 45 años de prisión las penas. A través de una iniciativa para reformar la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas y para la Protección y Asistencia a las víctimas de estos delitos, propuso de 20 a 40 años de prisión, a quien obligue a una persona a contraer matrimonio a cambio de dinero o con el fin de prostituirla. En su propuesta, la senadora de Morena, también establece obliga a las autoridades de Salud y Turismo -que tengan conocimiento de la posible comisión de un delito de trata de personas a dar aviso inmediato al Ministerio Público, "debiendo prestar inmediatamente la protección respectiva a la víctima".

Confinamiento y medidas afectaron la salud mental/Contra Réplica

Las medidas sanitarias contra la covid más estrictas, implementadas con frecuencia a fin de controlar la transmisión del virus, se asociaron con un estado de salud mental ligeramente peor, según los hallazgos de dos estudios difundidos por la revista "The Lancet Public Health". Expertos de varias nacionalidades, que emplearon datos de 15 países tomados entre abril de 2020 y junio de 2021, vieron que el impacto en la salud mental asociado a los confinamientos era peor en el caso de las mujeres y frente a varones de todas las edades. A nivel nacional, los países que buscaron eliminar la transmisión comunitaria del virus dentro de sus fronteras eliminadores") experimentaron menos muertes y mejores tendencias de salud mental que países que persiguieron controlarla mitigadores"). La primera investigación indica que el tipo y la coyuntura temporal de las restricciones desempeñaron un papel a la hora de determinar el impacto en la salud mental, mientras que el segundo estudio sugiere que estos efectos se sintieron de forma desproporcionada. Para evaluar cómo la variación de

restricciones afectó a la salud mental, el primer estudio combinó datos quincenales de políticas diarias con datos de salud mental de 15 países, agrupados en "eliminadores" o mitigadores".

El efecto devastador de la pandemia en la salud mental/El Heraldo de México

La pandemia por covid constituye una emergencia global, con un elevado impacto en la salud pública, incluida la salud mental. Los cambios en el trabajo, el estrés ligado a relaciones interpersonales, la salud personal y de las personas más cercanas, las dificultades económicas, el abuso de drogas o alcohol y la incertidumbre han provocado un efecto devastador en la salud mental de las familias y del personal de la salud. En el 2019, a nivel nacional, se presentaron 7 mil 223 suicidios; de los cuales, en el Estado de México, sucedieron el 8.5%. La pandemia de covid constituye una emergencia global, con un elevado impacto en la salud pública, incluida la salud mental. Los cambios en el trabajo, el estrés ligado a relaciones interpersonales, la salud personal y de las personas más cercanas, las dificultades económicas, el abuso de drogas o alcohol y la incertidumbre han provocado un efecto devastador en la salud mental de las familias y del personal de la salud. La pandemia y sus efectos en la vida laboral y personal llevaron a México al primer lugar entre los países miembros de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) con más niveles de ansiedad. Previo a la crisis sanitaria, el 15% de la población de nuestro país experimentaba este padecimiento, esa proporción se elevó al 50% un año después de la emergencia.

Gerardo Gamba en Covid aumenta el riesgo de diabetes mellitus/Crónica

La pandemia de covid sigue a la baja tanto en Estados Unidos como en México. Nos ha dado un respiro y la vida vuelve a la normalidad. A partir de hoy, la determinación de tomar la temperatura y la utilización de geles para ingresar a comercios, instituciones, escuelas o lugares cerrados deja de ser obligatorio. De seguir así, en poco tiempo la utilización de mascarillas también dejará de existir. Lo que sigue ahora es, por un lado, estar atentos a cualquier manifestación que apunte a un resurgimiento de los casos y actuar en consecuencia y, por otro lado, empezar a enfrentarnos a las manifestaciones crónicas del covid o consecuencias de haber tenido la enfermedad. Datos de las últimas semanas apuntan a que haber tenido covid aumenta el riesgo de desarrollar diabetes Mellitus.